

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Un avance hacia la paz

No creo que la conferencia reunida en la Haya represente el paso decisivo para la paz; pero sí que constituirá un avance hacia ella. Los pueblos que fueron combatientes lo desean y los gobiernos, quieran o no, —y si lo quieren,— tendrán que darles gusto. En plena guerra, desde algún frente, que no era el austro alemán, llegó a gritarse «la paz a cualquier precio». Hoy, las masas llamadas a combatir dicen que «a la guerra de ningún modo». Queda un núcleo de exaltados y de rencorosos que parecen no olvidar ni perdonar. Mas por encima de ellos y a despecho de ellos los ayer enemigos se tienden los brazos.

No afirmo que sea imposible, ni siquiera difícil una nueva guerra, pero sí que las facilidades y las posibilidades estarían en razón directa de la injusticia con que se tratase, o de las exigencias poco humanas que se tuviesen con los vencidos, porque ellas serían parte principal para que no aceptaran éstos la condición de resignados. Quienes sienten oprimidas las gargantas, están deseando poder lanzar al aire los más estentóreos gritos.

Por otra parte para producir hay que trabajar y para trabajar es necesario tener las manos libres y el espíritu aligerado del peso de ciertas preocupaciones. Alemania pagará si no le restan elementos de producción y de trabajo, ni la obligan a cargar con responsabilidades que son de todos. Cuanto más domine en la Conferencia de la Haya el espíritu de comprensión, mayor será la jornada en el camino de la paz. Ahora, si se resucitan los criterios de intolerancia y de exclusivismo y continúan repartiendo no sólo caprichosa, sino injustamente los papeles, de tal manera que unos aparezcan con la aureola de víctima y otros con la sombra de verdugos y de victimarios, entonces se podrá decir que en la Conferencia de la Haya se ha perdido el tiempo y el dinero; peor todavía, porque se habrá hecho una nueva siembra de rencores y de odios internacionales.

MIGUEL PENAFLOR

La Seguridad en los Pozos

El señor gobernador ha circulado las oportunas instrucciones para que con toda urgencia, se practique una información encaminada a conocer los pozos existentes en esta provincia, en los cuales no se han cumplido las medidas de seguridad prescritas en la Ley de Minas.

Los propietarios de los terrenos en los que se hallen sitios aquéllos, serán obligados a colocarlos inmediatamente en las condiciones prevenidas, sin perjuicio de las responsabilidades en que hallan podido incurrir.

En el caso concreto del accidente, que ha costado la vida al desgraciado joven don Guillermo García Parraño, el Juzgado de Instrucción de La Unión, está instruyendo el correspondiente sumario, en el que se llegará al completo esclarecimiento de los hechos y depuración de responsabilidades.

Letras de luto

Esta mañana ha tenido lugar el triste acto del sepelio de nuestro llorado compañero de redacción Joaquín Mateo, que en paz descanse.

Del domicilio del finado en el barrio de San Antonio Abad a donde acudieron gran número de sus amistades ha sido trasladado el cadáver a la Plaza de España y de aquí al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios donde ha recibido cristiana sepultura.

Ante la Iglesia parroquial de San Antón el párroco señor Alcolea rezó un responso.

La mucha estimación que goza ha nuestro malogrado compañero se ha puesto bien de manifiesto, pues el acompañamiento que seguía al féretro era tan numeroso como distinguido. En él figuraba el Director y compañeros de «EL ECO», don Manuel Dorda director de «EL PORVENIR», don Oscar Nevado, don Domingo Madroña, don Enrique Martínez Muñoz, don Antonio Puig Campillo, don José y don Joaquín Moncada, el cura de Santa María don Tomás Collados, el Rdo. P. Beato misionero del Corazón de María, don Manuel Fernández Truchaud, don José Romero Rato, don Enrique Briones, don Manuel Martínez Dorante, don Julio Hernández, don Manuel y don José Carreño, don Miguel Pelayo, don Jerónimo Oliver, don Manuel Mármol, don Antonio Riquelme, don Giné Vergara, don Domingo Llois, don Gabriel Aguilera, don Ernesto Balibrea, don Carlos Mogica, don Antonio Buttigieg, don Pascual Martínez, don Francisco Blanco, redactores de los diarios «Cartagena Nueva» y «La Tierra» y otras destacadas personas de la ciudad y muchos amigos, entre ellos los cajistas de «El Eco» y algunos toreros cartageneros.

Ha sido un cortejo fúnebre de lo más heterogéneo, integrado por representaciones de las más diversas facetas sociales, espejo fiel de la vida del periodista que en su ingrata profesión es el amigo de todos.

Ha sido muy lamentada la inesperada muerte de nuestro inolvidable compañero y de todos los labios hemos oído frases elogiendo sus buenas cualidades. También han sido muchos los que han venido a esta redacción a darnos el pésame por esta sensible pérdida.

Los diarios locales le han dedicado cariñosas y sentidas necrologías, recordando su labor y méritos periodísticos.

Agradecemos a todos sus amigos estas sinceras demostraciones de afecto y de pésame y les rogamos no olviden en sus oraciones al querido compañero cuya pérdida tanto lamentamos.

Prórroga de vacaciones

El señor gobernador civil, haciendo uso de las facultades que le están conferidas, teniendo en cuenta las circunstancias especiales de esta provincia y dado el excesivo calor que en ella se siente, ha acordado la prórroga de las vacaciones en todas las escuelas nacionales, hasta el 15 de septiembre.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han marobado al balneario de Lanjarón el ilustre abogado don Miguel Rodríguez Valdés y su distinguida esposa doña Teresa Pallarés,

—A Mataró, donde pasarán unos días, el arquitecto don Lorenzo Ros, su bella esposa e hijos.

—De Barcelona en viaje de inspección el alto funcionario de la Compañía de Seguros «Hispania», don Buenaventura Granados, acompañado de su distinguida esposa y monísima hija María Teresa.

ENFERMOS

Se encuentra mejorado de su mala posición nuestro querido compañero en la prensa el redactor jefe de «El Porvenir» don Germán Gimeno.

Información de Ejército

Se sacan a concurso para que puedan ser solicitadas por los que deseen en el plazo de veinte días las vacantes para un comandante en el regimiento de Artillería de costa n.º 1, de un teniente coronel y de un comandante en el regimiento de costa n.º 2 y de un teniente coronel y de un capitán en el regimiento de costa n.º 3.

—Pasa destinado al regimiento mixto de Menorca el capitán ascendido de Artillería don José Falcó García Gutiérrez.

Sociedad Especial Minera «Joven Matilde»

Se convoca a los señores accionistas de la Sociedad y sus representantes para la Junta General extraordinaria de esta Sociedad que tendrá lugar el día 12 del corriente, a las cuatro y media de su tarde en el local de la Sociedad Económica de Amigos de País, calle del Aire, para tratar de los siguientes asuntos:

R. O. de 18 de Julio último referente a Desagüe.

Garantía o anticipo de 100.000 pesetas al Sindicato Minero de Cartagena-Mazarón.

Liquidación de cuentas con el Sindicato del Desagüe.

Otros asuntos de interés.

Cartagena 8 de Agosto de 1929
El Contador Secretario
Rafael Hernández-Ros

Información de Marina

—Se ha dispuesto que el Alférez de Navío don Ricardo Cheregutal Par do pase destinado al destructor «Almirante Ferrándiz».

—Se dispone que el ingeniero Artillero Inspector don Andrés Campillo Jiménez, actualmente excedente forzoso en el Departamento de Cartagena, traslade su residencia a la Corte.

—Se confiere comisión del servicio a los Capitanes de Corbeta don Mateo Milla, Agregado Naval de España en Roma, y don Eduardo García Ramírez, con destino en la Comisión de Marina en Europa, para que se trasladen a Génova, por un plazo máximo de veinte días para asistir a las reuniones del Comité del Trabajo de compilación de un nuevo Código Internacional de señales.

Conferencia de la tarde

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

Dicen de Nueva York que el «Conde Zeppelin» salió a las 12'39 de la noche.

Lleva variado cargamento y trece pasajeros que desembarcarán en Friednyshafen. Los restantes seguirán el vuelo de la vuelta al mundo que terminará en Richmon (Virginia)

Madrid.—El Diario Oficial del Ejército organiza la Junta Facultativa de Artillería que preside el general de brigada Sanz Pelayo.

—Mañana llegará a Mondariz el jefe del Gobierno portugués para entrevistarse con el marqués de E tella.

Se espera llegue allí el conde de Romanones.

Después de condecorar al alcaide de Bayona el marqués de Estella y sus hijas tomaron el té en casa de la viuda de Chao.

Visitaron luego la Casa de Maternidad.

Al regresar a Mondariz se detuvo el Presidente en el castillo de Monte Real y en las escuelas hispano-americanas de Gondomar que elogió. Ha ofrecido al cooperacion del Estado para su sostenimiento.

—En la excursión que han hecho Callejo y las autoridades soggovianas visitaron la ermita románica de Maderuelo en la que se conservan en la bóveda y muros algunos frescos de la época.

Almorzaron en el bosque del santuario de Hontanares.

Visitaron después los monumentos artísticos religiosos.

—Ha llegado a La Granja el Príncipe de Asturias donde permanecerá varios días.

—El infante don Juan prsenció embarcado en el buque almirante «Príncipe Alfonso» los ejercicios que realizaron a divisiones de cruceros y torpederos.

Desembarcó al mismo tiempo que regresaban de Pedrena los Reyes y demás infantes.

—El día 15 la Escuadra hará maniobras generales con asistencia del Rey.

—Se encuentra en Madrid de vacaciones el comandante del acorazado «Jaime I» señor García Díaz a quien acaba de concedérsele la cruz del Mérito Naval pensionada por va los inventos, entre los cuales el más importante es el que se refiere a un procedimiento original de lanzar torpedos desde los submarinos sin producir rastro de su salida y de su paso, pudiendo quedar el submarino a cubierto de las observaciones del enemigo.

Es su opinión que la fábrica de torpedos no debería establecerse en Cádiz sino en Madrid

para alejar el peligro de un bombardeo de la fábrica en caso de guerra.

—El diario «A B C» insiste en aconsejar que los políticos deben aprovechar la ocasión que se les ofrece de defender sus ideales y de combatir lo que juzguen erróneo.

Lo que se ventila es demasiado grave para que se inhiban, aún sin libertad y sin la publicidad de los debates de la Asamblea.

Espera que se reformará el Reglamento de la Asamblea para lograr esa ventaja y conseguir el fin a que obedece el llamamiento de los antiguos políticos.

Barcelona.—Se da por descontada la inclusión de Cambó en la candidatura de los tres representantes del Colegio de Abogados en la Asamblea Nacional.

Los otros dos candidatos serán casi seguro Dualde, Roig y Bergadá.

—Goicoechea ha hecho nuevas declaraciones sobre el ante proyecto constitucional.

Dice que el modelo del Consejo del Rein está en la Constitución de Cádiz de 1812.

Justifica el sistema unicameral porque así la sociedad estará verdaderamente representada en sus aspectos personal y corporativo.

Gijón.—Estella llegará el día 17, estando pendiente de su aprobación el programa de su estancia.

Al banquete popular que se celebrará en Oviedo organizado por las Uniones Patrióticas de Asturias podrán asistir no sólo los afectos al régimen sino también los que simpatizan con el mismo.

Sevilla.—Ante el reiterado ruego del cardenal Ilundain rehusando el homenaje que se organizaba en su honor y de que sólo se haga una colecta con destino al Dinero de San Pedro y a la coronación de la Virgen de la Antigua, la Comisión organizadora ha accedido a ello.

El Ayuntamiento le nombrará hijo adoptivo y predilecto y encabezará la suscripción con cinco mil pesetas.

Coruña.—Reina extraordinaria animación ante las fiestas de la coronación de la Virgen de los Dolores.

Zaragoza.—En la estación de Luceri chocaron el mixto de Castañón y otro tren que hacia maniobras.

Se produjo gran alarma y descarrilaron siete coches.

No hubo desgracias personales.